
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 12.12.11
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Jan (GHG), Eva (EKW), Izabella (EKW), Thomas (FS Politik), Martin 
(FS Physik),Inka (FS Physik), Kristina (bbp), Gunilla (FS Psycholo-
gie), Hannah (FS Psychologie), Amrei (FS ev. Theologie), Aex (bbp), 
Lukas (Juso HSG), Julian (RCDS), Eva Maria (RCDS), Kim (FS Phi-
losophie), Fine (I&O), Tobias Z. (FFW Wiwi), Judth (FFW Wiwi), Phi-
lip (FS Philosophhie), Pia (I&0), Sonja (GHG), Felix (FS Geschichte), 
Josef (FS kath. Religion), Phillip (FS kath. Religion), Matthias (Juso 
HSG), Andi (FS Geschichte), Margarete (FS Medzin), Timo (FS ev. 
Theologie) 

GA: Christian (Juso HSG), Tobias (Protokoll & Juso HSG)
Gäste: Queere HSG, Service Referent für Ausländische Studierende, 
Schreibzentrum, Platform No budget, Refi, Margret, Karina, Tim, Korbinian, Valeria, 

Anna, Christin

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Punkt 3a: Schreibzentrum 
Diversitätsorientiertes Schreibdidaktikzentrum; Beratung, Tutorien, Auftaktver-
anstaltung: „Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten“; deutschlandweit 
am 01.03.2012; bereits dieses Jahr Beratungen für Studenten allgemein, aber 
auch fachspezifisch, auch für Behinderte Studierende; Kooperation  mit ZDV 
geplant; Lokalität: UB angefragt;
Bitte um Weitergabe des Termins; konkrete Vorstellung erfolgt im neuen Jahr; 
Sonja hat Kontaktdaten

Punkt 3b: Plattform No budget
Antrag  liegt  vor.  Defizit  von  704€,  Ausstellung  eher  schlecht  besucht.  Ur-
sprünglich wurden nur 500€ beantragt.
Nachfragen:
Wie würde die Differenz zwischen 500€ Antrag und 700€ Defizit ausgeglichen?
Fotos von Studierenden wurden eigentlich nicht gezeigt. 
Getränkekosten müssten aus der Abrechnung gestrichen werden.
Wie sah die Zusammenarbeit mit dem Ludwig Uhland Institut aus? Teile der 
Veranstalter stammen selbst aus dem Institut. Keine finanzielle Unterstätzung 
durch Uni. Unterstützung durch Verein der Shed Halle und des LTT.
Präzisierung: Seminar wurde an Ausstellung angekoppelt
Warum wurde die Änderung auf 704€ nicht zuvor eingebracht? 

Antrag auf Eilantrag von Kim
- 14 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung

Antrag Erstattung von 704 €
- 20 Ja, 3 Nein, 9 Enthaltungen → angenommen

Punkt 3c: Queere HSG
Einladung einer Referentin die über Zwangsoperationen intersexueller Kinder re-
ferieren soll. Fahrtkosten, Aufwandsentschädigung
Nachfragen: 
Lokalität? - noch unsicher, evtl. Kooperation mit Ethik Zentrum
Bisher noch keine Finanzplanung erfolgt, lediglich Zugtickets planbar
Bitte erneut einen Antrag mit vollständiger  Finanzplanung zur nächsten Asta Sit-
zung. Abstimmung über Fahrtkosten möglich. Sichtbarkeit der studentischen In-
itiative sollte sichergestellt sein.
Antrag: Fahrtkosten

- 27 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen

3d Spontaner Antrag der Gruppe „Mind things“
Ausstellung; Kooperation von MUT(Museum Uni Tübingen) Career Service, Stu-
denten sollen die Ausstellung organisieren. Neuartiges Projekt, Seminar ist für 
alle Studierende offen.Gibt ECTS Punkte. Ausstellung der psychologischen Ge-
rätesammlung;
Nachfrage: Asta sollte keine Mittel für Lehrveranstaltungen ausgeben.
Das Projekt mit der Shedhalle wurde auch finanziert – Studenten sind völlig allein 
in der Planung. Gesamtkosten bei ca. 1500m, allerdings soll nicht der vollständi-
ge Betrag beantragt werden.
Antrag auf Eilantrag

- 8 Ja,  4 Nein, 1 Enthaltung
Antrag auf Nichtbefassung
– 31 ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen

3e Grundsatzdebatte: Finanzierung des Studium generale
Lukas: keine Finanzierung universitärer Lehre
Christian: Studium generale hat mit Lehre nichts zu tun
Fine: Finanzüberschuss ermöglicht Flexibilität

Antrag: Soll grundsätzlich Lehre durch Asta Mittel finanziert werden?
- 0 Ja, 23 Nein, 3 Enthaltungen

Antrag: Oben stehenden Grundsatz für dieses Haushaltsjahr kippen?
- 13 Ja, 10 Nein, 2 Enthaltungen

Frage: Veranstaltung im nächsten Jahr kann wohl nicht aus dem diesjährigen 
Haushalt finanziert werden.

3f: Studien ohne Grenzen
Anscheinend wird der Betrag auf 200 € gesenkt
- 16 Ja, 8 Nein, 3 Enthaltungen



3g: NMUN2012
Vorbereitendes Seminar ist ECTS würdig. Ist es eine Lehrveranstaltung?

Antrag über 1000 €:
– 6 Ja, 14 Nein, 5 Enthaltungen

Antrag über 500€
– 11 Ja, 11 Nein, 5 Enthaltungen

 3h Zivilklausel
Gab  Zivilklausel Kongress, etwas untergegangen, Kritik an schwammiger Formulie-
rung der  Zivilklausel, Lade nicht die Bundeswehr ein, keine Forschung vom Verteidi -
gungsministerium genehmigt. Die Forderungen des Kongress sollten unterstützt wer-
den.
Antrag: Schließt sich die FSVV dem Vorschlag des Zivilklauselkongress an?
 - 4 Ja, 13 Nein, 9 Enthaltungen

Vorschlag:  weitere  Debatte  in  den  Fachschaften  über  Zivilklausel,  besonders  über 
Punkt 5.  Vorschlag einen AK Gründen? Am besten einen Termin an dem viele da sind.
Debatte am 09.01.2012 !

3i Friedenswoche der GHG / Juso HSG
– 16 Ja, 4 Nein, 8 Enthaltungen

3j Neubesetzung des Referats für Gleichstellung

Antrag: Service Referat nicht für die restliche Periode neu besetzen
- 5 Ja,  13 Nein, 6 Enthaltungen

Antrag: Neuausschreibung des Referats
 - 18 Ja, 2 Nein, 6 Enthaltungen

3k Asta Haushalt
Vorschlag: Entscheidung im neuen Jahr.
Einladung an Streitkultur, Psychotherapeutische Beratungsstelle, Kupferblau

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

kein Schlüssel, unten keine Post

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

19.12.11 09.01.12 16.01.12

Kim + Josef GHG Psychologie

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften
FS : 

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: 
Landesarbeitsgruppe der Grünen: 20 Dezember Beschluss über Verfasste Studie-

rendenschaft. Ziel ist ein Antrag im Landtag im Januar
Islamzentrum: Berufungskommission über 2 W3 Professuren, Beschluss in nächs-

ter Senatssitzung; Neue Gremien sollen geschaffen werden.
RACT: Donnerstag 20 Uhr, 24h Vorlesung im Jan/Feb 2012
Baumpflege: letzte Woche keine Baumpflege, hohe potentielle Kosten in Zukunft

TOP 7:                                                             Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat  :     nicht
Senat              :     fachspezifische Thematik
Kommission    : Senat, Studium und Lehre, IKM tagen diese Woche
Studium & Lehre: Probleme mit Definition des Flexibilitätsfensters, besonders in 

Hinblick auf Prüfungsordnungen
AStA: siehe 3)

Deutschlandstipendium Gespräch letzte Woche:
Vergabe: Notenschnitt war nicht obligat, teilweise an Studiengänge ge-
koppelt, Auswahlausschuss ist unbekannt. Studierende lediglich margi-
nal involviert. Ausschreibung für nächste Jahr ist  bereits erfolgt.
66 Stipendien, ca. 200 Bewerbungen, wenige Studiengang gebunden
Gedanke: Anrechnung von „Lebensleistungen“ auf Notenschnitt?
AK Gründung nach Weihnachten!

Career Service Veranstaltung am Freitag ist abgesagt, wegen zu geringen Interes-
ses

Anträge
Antrag: 
Beschluss: 

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

fzs:



LAK:

TOP 9:                                                                                 Allgemeinpolitik  

Studiengebühren werden wohl angeschafft!

TOP 10:               Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Asta Referent veranstalte Lesung mit einem indischen Autor

TOP 11:                                                                                         Sonstiges  

Prof. Nieleborg sucht Studenten für Podiumsdiskussion des Studium generale „Zivil-
klausel“.

f.d.R.d.P. 

Name des Protokollanten eintragen!


